



# Les mains ont la parole

Les personnes sourdes utilisent leurs mains et leur corps pour parler. Cette langue s'appelle la langue des signes et elle va être enseignée à l'UNIGE.



Dans le monde, 1 personne sur 1 000 naît sourde. En Suisse, cela représente 10 000 personnes. De plus, 600 000 personnes n'entendent pas bien à la suite d'un accident, d'une maladie ou encore du vieillissement

«Merci!»



Photos: iStock

## Un peu d'histoire

La langue des signes n'a pas été inventée par une personne. Elle est née naturellement parce que les personnes sourdes, adultes comme enfants, avaient besoin de communiquer.

Plus tard, des écoles ont été ouvertes pour permettre aux enfants d'apprendre cette langue et de la développer.

Dans le monde, il n'y a pas une langue des signes mais plus de 300. En Suisse par exemple, il y en a 3: une pour l'allemand, le français et l'italien.

## Comment fonctionnent ces langues ?

Il y a un signe pour chaque lettre de l'alphabet et un signe pour chaque mot. On utilise les lettres uniquement lorsque l'on veut épeler le nom d'une ville ou d'une personne.

## Voilà comment on signe la phrase: «Je vais à la maison»

1. maison



2. je



3. vais



Le savais-tu ?

Chaque prénom peut être épilé, lettre par lettre, en langue des signes.

Mais c'est un peu long... alors chacun reçoit un signe qui correspond à son caractère: «sourire» ou «grands yeux».



Si tu veux savoir comment on dit «parler», «grand» ou d'autres mots dans la langue des signes française, tu peux le découvrir sur ce site.

→ [signsuisse.sgb-fss.ch/fr](https://signsuisse.sgb-fss.ch/fr)

Illustrations: Jérôme Sié



Avec la collaboration d'Irene Strasly, spécialiste de la langue des signes à l'Université de Genève